

“El trabajo en equipo debe ser prioritario en la atención al crónico”

■ En abril, el V Congreso Nacional de Atención al Paciente Crónico

J. A. V. “La atención integral y global del paciente crónico es posible, sólo hay que trabajar en esa dirección”. Es la opinión de Albert Ledesma, director del programa para la Prevención y la Cronicidad del Departamento de Salud de Cataluña y presidente del comité organizador del V Congreso Nacional de Atención Sanitaria al Paciente Crónico, que se celebrará en Barcelona del 11 al 13 de abril y que, por primera vez cuenta con las sociedades científicas farmacéuticas (primaria, hospitalaria y comunitaria). Ledesma tiene claro que sin ellos la atención de los crónicos es imposible y es que “el trabajo en equipo debe ser prioritario”. Como también debe serlo la relación con el paciente y su participación activa en la toma de decisiones. Por ello, el lema del congreso es *De la enfermedad a la persona* y con él se quiere poner de relieve el cambio de estrategia en el abordaje de la cronicidad. “La atención debe pensarse, organizarse y prestarse con las personas participando del proceso y en estrecho diálogo con todos los profesionales sanitarios y sociales implicados, es decir, con las personas y no para las personas”, detalla a CORREO FARMACÉUTICO.

EL PAPEL DEL FARMACÉUTICO

Desde su punto de vista, los farmacéuticos son fundamentales. “La revisión de la medicación, la conciliación, la adherencia y el uso racional de los medicamentos son aspectos clave para el cuidado

de estos pacientes y en los que el farmacéutico es el profesional más cualificado”, apunta. Es cierto que hay mucho camino de mejora, “sobre todo en materia de colaboración”, pero la realidad es que “en los últimos años el farmacéutico ha demostrado tener un gran interés por trabajar activamente codo con codo con el resto de profesionales sanitarios”, apunta. “La participación es más activa que hace quince años y eso es de admirar y da agradecer. Éste es el camino que hay que seguir”.



Albert Ledesma.

■ La atención debe organizarse y plantearse ‘con’ las personas y no sólo ‘para’ las personas”

Ledesma es partidario de que tanto el médico como el enfermero y el farmacéutico conozcan cómo trabaja el resto de compañeros. Por eso, el encuentro albergará talleres formativos en esta línea. En lo que a la farmacia se refiere se celebrará el taller *Juntos podemos: Adherencia, conciliación y revisión de la medicación del paciente crónico*.

Los responsables del encuentro esperan la asistencia de unos 1.500 profesionales de todos los ámbitos de la salud.